



風は上西から

西之表市立
上西小学校
学校だより



フログも更新中!

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～

<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

令和5年2月27日発行
NO.10

学 び

校長 畑 真一郎

ある日の昼休み、校庭に歓声があがった。全児童・全職員が、両手を挙げたり拍手をしたりしてあることを喜んだ。Aさんが、ついに一輪車で校庭を一周したのだ。4月、転入生や新入生が入り、一輪車に乗れない子が5名いた。本校は、一校一運動に一輪車の運動を取り入れている。朝の体力づくりの時間でも、週の半分は一輪車の練習をしている。一輪車の練習に取り組むうちに、5名中4名の子は乗れるようになった。乗れないAさんは、1学期は職員二人の支えで練習していた。3学期に入っても、なかなか乗れずにいた。2月の中旬には、一輪車大会を控えている。それまでには、なんとか乗れるようになって欲しいと児童も職員もみんなが願っていた。Aさんは、昼休みもこつこつ練習をしていた。転んでは起き上がり、あきらめずに頑張っていた。ある日、様子を見てみると3mほど乗れるようになっていた。その後、



練習を積み重ね10m, 20m, 校庭半周と乗れる距離が伸びていった。一輪車大会が迫ったある日の昼休みに、一輪車リレーの練習をした。バトンはAさんに渡され、スタートした。Aさんの後ろには、高学年の女子が二人アドバイスをしながらついていく。Aさんが校庭の半周をクリアした辺りから、校庭の雰囲気が変わってきた。児童も職員も全員が声援を送り、Aさんを見守った。ついに校庭1周をクリアできた。校庭に万歳の声と拍手が沸き起こった。ある職員は、涙が出そうになっていた。Aさんは、照れながら両手の拳でガッツポーズをとっていた。みんなで喜びを分かち合うこの出来事をだれが予想しただろうか。あの瞬間、明らかにみんなが一つになっていた。Aさんは、「1周できたことも嬉しかったけど、みんなが応援してくれたことが一番嬉しかった。」と言っていた。

学校教育の一つに道徳教育があります。道徳教育は学校の教育活動全体を通じて行う教育活動です。道徳科の授業は、週に1時間行っています。その内容の一つに「希望と勇気、努力と強い意志」という項目があります。低学年では、やり遂げた喜びや達成感を味わい、努力した自分に気付くことができるようにすることとあります。

子供たちは、日々の授業や遊び、人との関わりを通して、自然に社会性や道徳性を身に付けていきます。先ほど紹介した出来事は、本人はもちろん周囲の人も多くを感じ、多くを学んだことと思います。

九州国立博物館と...

1月30日(月)に、5・6年生が、福岡県の太宰府にある九州国立博物館とのオンライン学習会に参加しました。九州国立博物館で行われている特集展示「種子島～風と波が育んだ歴史～」という文化交流展示室の開催に伴い、博物館と学校をオンラインでつないで、種子島のことをもっと知ろう！もっと学ぼう！という学習会でした。種子島銃や種子島家譜、丸木舟などについて調べてきたことを子供たちが発表したり、博物館職員に質問したりしました。子供たちは、国立博物館とオンラインでつながりながら、これまで以上に種子島のことを知ったり、考えたりすることができ、大変貴重な時間を過ごすことができました。



入学が待ち遠しいね!

2月1日(水)に新1年生の一日体験入学と入学説明会を行いました。現1・2年生の子供たちは、新入生に学校のよさや楽しさを知ってもらおうと、これまで一生懸命準備してきました。



当日は、お互いに自己紹介をしてから、学校紹介、校歌のお披露目、子供たちによる紙芝居の読み聞かせ、レクリエーション、新入生へのプレゼント、学校探検・・・と、本当に盛りだくさんの内容でしたが、1・2年生の子供たちの頑張りのおかげで、新入生の子供たちも大喜びでした。いつもは可愛く見える低学年の子供たちですが、頼もしく、少し大きく見えた一日体験入学でした。

仲間づくり発表会

2月8日(水)に仲間づくり発表会を実施しました。友達と仲良く過ごしていくために、5月に立てた一人一人の目標を振り返り、反省とともに、これからどうしていきたいかなどを全員が発表しました。19名全員が、全校の前でしっかりと発表することができました。発表会のあとは、みんなで一緒にレクリエーションを楽しみました。



中学校進学へ向けて

2月14日(火)、市内10校の小学6年生が一堂に会し、集合学習を行いました。会場は榕城小学校、約120名の6年生を4つのグループに分けて、授業をしたり交流をしたりしました。上西小の子供たちは、体育でサッカーをしたり、外国語の授業を受けたりしましたが、物怖じすることなく、積極的にプレーしたり、発表したりすることができたようです。新しい友達も作って帰校してきました。4月の中学校入学へ向けて心の準備も進んでいます。



大成功! 一輪車大会

2月17日(金)に恒例の一輪車大会を開催いたしました。前半は、個人技や団体演技などの学級発表でした。1年生から6年生まで、これまでの練習の成果を十分に発揮し、素晴らしい発表を披露することができました。そして後半は一輪車リレーでした。2チームに分かれ、30分間で目標周回数を目指してバトンをつなぎました。どちらのチームもチームワーク抜群で、下級生に付き添ったり、互いに励まし合ったりしながら頑張り、両チームとも見事に目標を達成することができました。感動しました。学校行事もいろいろありますが、上西小の一輪車大会は最高です。自慢の行事です。今年も、保護者やきぼう館の方々など、大勢に見守られながら大会を実施することができました。本当にありがとうございました。



【 3月の行事 】

- 2日(木) 授業参観④、家庭教育学級閉講式、学校保健委員会、PTA運営委員会、学級PTA
 - 3日(金) 生活科・社会科見学【お別れ遠足】
 - 8日(水) PTA会計監査
 - 9日(木) 卒業式練習③(15日)
 - 15日(水) ブックコンテナ入替
 - 16日(木) 児童代表保健委員会⑥、PTA新旧役員引継会・打合せ会
 - 19日(日) 伊勢神社清掃(7:00~)
 - 20日(月) 卒業式予行練習②③
 - 21日(火) 祝日「春分の日」
 - 22日(水) 卒業式準備⑤⑥
 - 23日(木) 卒業式③④(10:00~)
 - 24日(金) 大掃除①、修了式②、離任式④、PTA・校区合同送別会?
 - 26日(日) PTA総会(午前)、区民総会(午後)
- B校時...** 7日、8日、10日、14日、15日、17日、22日